



macparis

*125 artistes présents
du 28 novembre
au 1er décembre*

*espace Champerret
porte de Champerret
75017 Paris*

*renseignements et invitations
sur www.mac2000-art.com*

LA GAZETTE DROUOT L'HEBDO DES VENTES AUX ENCHÈRES sera présente au

Salon des Antiquaires et art contemporain

Avenue Foch, Paris 16e

du 23 novembre au 2 décembre 2013
Tous les jours 11h00 - 20h00
Nocturne : mercredi 27 jusqu'à 22h00

Stand **Arte Libreria**

Principales revues et livres d'art
Tél. : 06 81 14 86 96

Achetez en ligne : www.arte-libreria.com

Art Antiquités à Paris
Le Village Suisse

SALON PERMANENT 0 GALERIES

3 av. de Suffren
75015 Paris

Ouvert du jeudi au lundi de 11h à 19h

www.villagesuisse.com

8 10 La Motte-Picquet Grenelle
PECOLE MILITAIRE



Conseil des Ventes
Loi 2000-442 du 10 juillet 2000
conseil des ventes volontaires de meubles aux enchères publiques

Petit-déjeuner « Ventes aux enchères de chevaux : baromètre et indicateur d'une filière générant 60 000 emplois »

Le Conseil des ventes a organisé le mercredi 30 octobre un petit-déjeuner sur un thème assez peu étudié mais riche d'enseignement, portant sur les « Ventes aux enchères de chevaux : baromètre et indicateur d'une filière générant 6 000 emplois ».

Présidé par Catherine Chadelat, présidente du Conseil des ventes, et animé par Philippe Augier, maire de Deauville et membre du conseil, ce petit-déjeuner a permis de montrer, au-delà des spécificités des conditions générales de ventes aux enchères des chevaux de course, combien ce secteur contribue au maintien et au développement d'une filière économique – la filière équine – gérant plus de 60 000 emplois directs et indirects.

Au regard du secteur « art et objets de collection » doivent être signalées les spécificités des conditions de vente aux

enchères, lesquelles sont liées tant au bien meuble vendu – un bien vivant – qu'à l'histoire de ces ventes aux enchères, lesquelles ont véritablement commencé en France en 1887.

Cinq caractéristiques sont plus particulièrement soulignées.

Ainsi, selon les conditions générales de vente d'Arqana, le principal opérateur de ventes, réalisant en 2012 plus de 90 % du montant total des adjudications, soit quelque 100 M€ :

- La maison de ventes rémunère explicitement le courtier à hauteur de 5 % du prix d'adjudication. Acheteur et vendeur sont donc parfaitement avisés de la rémunération de cet intermédiaire à la vente, qui intervient pour le compte de l'acheteur et doit explicitement, avant la vente, se faire connaître de la maison de ventes. Les commissions de vente acheteurs HT revenant à la maison de ventes s'élèvent donc à 1 % du prix d'adjudication (6 % - 5 % de reversement au courtier). Il est rappelé que très majoritairement, c'est le courtier – qui doit se faire préalablement connaître auprès de la maison de ventes en lui remettant son mandat avant la vente – qui participe aux enchères.
- La maison de ventes est ducroire : le paiement est donc garanti au vendeur.

Le « ducroire » est une convention par laquelle la maison de ventes, intermédiaire dans la relation commerciale, se porte garant de l'exécution par le tiers avec lequel elle traite de l'opération commerciale pour le compte du commettant. Cette garantie, donnée pour la bonne fin de l'opération (garantie appelée « engagement de ducroire » ou « mandat ducroire »), est stipulée dans une clause accessoire au contrat de commission ou de représentation : la « clause de ducroire ».

Par cette clause, la maison de ventes garantit le paiement par le client du prix de l'opération qu'elle a négociée ou conclue. Elle se rend ainsi responsable du défaut de paiement qui résulterait de l'insolvabilité du client.

- Le vendeur doit être présent ou représenté lors de la vente aux enchères.
- À l'issue des enchères, le bien peut être soit adjugé, soit racheté par le vendeur, soit vendu à l'amiable immédiatement ou sous dix jours après le rachat par le vendeur.

Des informations complémentaires sur ce petit-déjeuner thématique et les précédents sont disponibles sur le site du Conseil des ventes (www.conseildesventes.fr). Le prochain petit-déjeuner aura lieu début 2014.